

# Club de Madrid llega a Guatemala para vigilar elecciones de segundo grado

 [www.publinews.gt/noticias/2026/02/09/club-de-madrid-llega-a-guatemala-para-vigilar-elecciones-de-segundo-grado/](https://www.publinews.gt/noticias/2026/02/09/club-de-madrid-llega-a-guatemala-para-vigilar-elecciones-de-segundo-grado/)

February 9, 2026

**Una delegación de expresidentes y exprimeros ministros estará tres días en el país observando la transparencia en la elección de magistrados del TSE, CC y fiscal general.**



Ciudad de Guatemala Ciudad de Guatemala

Por Kenneth Monzón[Opens in new window](#)

El Instituto de Clima, Democracia e Inclusión (CDI) y el Club Madrid, una organización internacional integrada por expresidentes y exprimeros ministros de diversos países, comenzó este lunes una misión de observación en Guatemala para dar seguimiento a las elecciones de segundo grado que determinarán las autoridades del Tribunal Supremo Electoral, la Corte de Constitucionalidad y el Ministerio Público.

La delegación, que fue invitada por el Ministerio de Relaciones Exteriores, estará en el país durante tres días y se sumará a las misiones de la Unión Europea y la Organización de Estados Americanos. Su presencia responde a la importancia de estos procesos para la democracia guatemalteca, especialmente porque influirán directamente en las elecciones generales de 2027.

Entre los integrantes destacados de la misión se encuentran Carlos Alvarado, expresidente de Costa Rica; Stefan Löfven, exprimer ministro de Suecia; y Kjell Magne Bondevik, exprimer ministro de Noruega, quien tiene experiencia en Guatemala desde el Conflicto Armado.

## Reuniones

---

Durante su estadía, la delegación se reunirá con organizaciones de la sociedad civil, sectores empresariales, grupos de donantes, autoridades indígenas y representantes institucionales. También visitarán a figuras como Luis Pacheco, Héctor Chaclán (líderes indígenas) y al periodista José Rubén Zamora, todos encarcelados.

Los observadores fueron claros al afirmar que su visita no responde a intereses ideológicos, sino a preocupaciones sobre la transparencia del proceso. “Si todo estuviera bien, no estaríamos aquí”, señalaron, advirtiendo sobre posibles intentos de influencia indebida por parte de actores políticos, empresariales y judiciales.

Al finalizar la misión, el Club de Madrid emitirá un informe con observaciones sobre el desarrollo de los procesos y continuará dando seguimiento hasta las elecciones de 2027.